



Edito

« Fais aux autres ce que tu voudrais qu'on te fasse ». Cette phrase, aussi appelée la « Règle d'Or » est bien connue dans nos civilisations, philosophies et religions contemporaines. Elle serait le concept de base, le garde-fou qui nous permettrait de vivre ensemble de manière sereine, apaisée et « en bonne intelligence ».

Dans quelques semaines nous allons nous souvenir de la mort de Jésus Christ sur la croix, de cet évènement au travers duquel il nous a réconciliés avec le Père. Si nous relisons cette maxime à la lumière de ce qu'a fait le Christ pour nous, force est de constater que son action est allée bien plus loin qu'une simple philosophie. Il est mort sur la croix par amour, pour chacun d'entre nous. Et Il nous appelle à aimer à notre tour, parce qu'Il nous aimé.

Les premiers chrétiens avaient bien compris cela. Entre 170 et 190, une épidémie de peste terrible ravagea l'Empire Romain. Les historiens estiment qu'entre 20 et 30% de la population a péri durant cette tragédie. En effet, les Romains étant terrifiés par la maladie et la mort ils n'hésitaient pas à exclure et à laisser mourir dans les rues les personnes présentant les plus petits signes de contamination. Les parents chassaient leurs enfants, les orphelins mouraient dans les rues. Les témoignages des historiens de cette période troublée sont terribles. Un seul groupe de personnes a pris soin des malades : les chrétiens. Parce qu'ils n'avaient pas peur de la mort, et qu'ils croyaient au commandement de prendre soin des plus petits, ils ont pris en charge non seulement leurs malades, mais également ceux des autres communautés. Et cette action a contribué à sauver des centaines de vies.

Paul écrit dans la première lettre aux Corinthiens que si nous n'avons pas l'amour, nous ne sommes rien. Cela m'interroge : quel impact cela a-t-il sur nos vies, personnelles et communautaires, paroissiales ? L'amour a conduit Christ sur la croix. Nous qui avons la chance de le savoir et de vivre en nous sachant aimés par Dieu en Jésus, comment témoignons-nous de cet amour autour de nous ?

Lorsque je discute avec des personnes athées ou d'autres religions, ils expriment souvent l'impression que la religion chrétienne est basée sur une forme d'amour sortie tout droit d'un conte de fée ou d'un film de Noël, beau, propre, facile. Mais l'amour du Christ dont nous devons être les témoins et qui doit être notre modèle va plus loin que ça ! C'est un amour radical, qui nous demande de « mourir à nous-mêmes » afin de pouvoir dire à la suite de l'apôtre Paul « ce n'est plus moi qui vis c'est Christ qui vit en moi » (Galates 2, 20).

Nous sommes actuellement en plein temps du Carême. Profitons de cette période pour demander au Saint Esprit de nous apprendre à aimer comme Jésus aime... Et de nous conduire à être les témoins de la mort et de la résurrection du Fils de Dieu entre nous... Et pour tous ceux qui nous entourent !

Pasteure Naomi Geyer

Le Consistoire, qu'est-ce que c'est ?



Quelques mots sur le Consistoire et sa fonction : les paroisses sont regroupées par secteur géographique en consistoires.

Ce regroupement par secteur permet de mutualiser moyens et ressources : un individu (pasteur ou laïque) sera orienté vers les activités liées à la jeunesse, un autre se concentrera sur les accompagnements en Ehpad par exemple.

Les réunions de l'assemblée consistoriale se concentrent sur les projets et les vies de chaque paroisse, par rapport aux activités et aux budgets. Les membres de chaque consistoire sont les pasteurs des différentes paroisses, ainsi que deux délégués parmi chaque conseil presbytéral.

Notre Consistoire est celui de Bischwiller, qui est lui-même sous l'égide de l'Inspection de Brumath de l'UEPAL, et regroupe le Ried Nord, Haguenau, Schweighouse, Bischwiller (EPCAAL) et Oberhoffen-sur-Moder. Le président actuel est le Pasteur Manfred Reeb d'Oberhoffen-sur-Moder.

Le Consistoire est pour nous actuellement une aide et un soutien importants. En effet, sans pasteur depuis 18 mois, les pasteurs du Consistoire se relaient pour assurer également nos cultes soit, à La Wantzenau (1^{er} dimanche du mois), soit à Offendorf (3^{ème} dimanche du mois).

Deux cultes consistoriaux, que nous vous recommandons, ont lieu dans l'année, au printemps et à l'automne, tantôt à Offendorf, Haguenau, Schweighouse, Bischwiller ou Oberhoffen-sur-Moder. Nous communiquons les

dates, via « Le Nouveau Roseau » dans le planning des cultes et vu l'éloignement géographique, le co-voiturage peut s'organiser. Nous espérons vous retrouver souvent lors de ces cultes.

Michèle Haffner et Veronica Schauinger – Déléguées au Consistoire

Culte à 4 pattes



Notre consistoire organise également 2 fois par an, un culte à 4 pattes. Ce type de culte est destiné aux enfants de 6 mois à 7 ans. L'idée est que l'église s'adapte aux enfants et non l'inverse. Nous avons pour habitude de commencer par le goûter ce qui permet à tout le monde de venir tranquillement après la sieste. A 16h, l'animation commence avec des jeux, des bricolages, des déplacements : nous découvrons l'orgue et sa musique, nous montons en chaire, nous nous déplaçons dans toute l'église pour la découvrir. La dernière demi-heure se passe près du chœur où on allume les bougies, on chante, on prie et on

raconte une histoire biblique.

Lors du dernier culte à 4 pattes, à Oberhoffen, samedi 22 mars, une vingtaine d'enfants et leurs parents ou grands-parents étaient présents pour découvrir Dieu, jouer, chanter et prier. La pasteure Patricia Rohrbacher a raconté l'histoire de la traversée de la Mer Rouge du peuple d'Israël, histoire illustrée par du sable, de l'eau et des figurines Playmobil !

Isabelle Weissend

Quand l'engagement se heurte à l'indifférence

Le 19 janvier, le Conseil presbytéral avait organisé un événement destiné à rassembler une cinquantaine de personnes actives dans la paroisse : des responsables de quartier, catéchètes, ..., des figures engagées prêtes normalement à partager et à construire ensemble.

Les invitations ont été envoyées, les préparatifs ont été faits avec soin, et les cœurs étaient remplis d'espoir. Pourtant, lorsque l'heure a sonné, quasiment personne n'est venu. Le Centre communautaire était bien vide, la déception a remplacé les rires attendus et ce moment de convivialité espéré.

Comment interpréter cette absence ? Faut-il y voir un désintérêt croissant pour les initiatives communautaires ? Une priorité donnée à d'autres engagements, jugés plus urgents ou plus importants ? Ou simplement un oubli, une négligence, un manque de considération pour ceux qui ont consacré temps et énergie à préparer ce moment ?

Ce qui est certain, c'est que cette absence collective en dit long sur notre époque. Nous vivons dans un monde où les sollicitations sont constantes, où le temps semble toujours manquer, et où les priorités individuelles prennent souvent le pas sur les projets communs. Pourtant, il est essentiel de se rappeler que c'est dans ces moments de partage, de dialogue et de solidarité que se construisent les communautés fortes et résilientes. La paroisse, comme tant d'autres structures associatives ou religieuses, ne demande pas beaucoup. Elle offre un espace de rencontre, d'écoute et de soutien. Elle propose de rassembler ceux qui croient en des valeurs communes, des bénévoles qui souhaitent agir pour le bien de tous.

Mais pour que cela fonctionne, il faut que chacun y mette du sien. Il faut que les invitations soient suivies d'une présence, que les paroles soient accompagnées d'actes. Alors, que faire face à cette désertion ? Abandonner ? Certainement pas. Ce moment de découragement doit au contraire nous pousser à réfléchir, à innover, à trouver de nouvelles façons de susciter l'engagement. Peut-être faut-il mieux comprendre les attentes de chacun, adapter les formats, ou simplement rappeler l'importance de ces rassemblements. Car, au fond, une communauté ne vit que par la participation de ses membres. Si nous voulons préserver ce qui nous unit, si nous souhaitons continuer à avancer ensemble, il est temps de repenser notre manière de nous engager. Le flop du repas des bénévoles du 19 janvier, organisé par les Conseillers ne doit pas rester un symbole d'échec, mais un appel à l'action. Un rappel que, sans nous, sans vous, rien ne peut se construire.

Alors, la prochaine fois que vous recevrez une invitation, pensez-y. Votre présence compte. Votre engagement fait la différence. Et c'est ensemble, et seulement ensemble, que nous pourrons continuer à faire vivre les valeurs qui nous rassemblent.

Edouard Cau

Jeunes nés en 2013, c'est l'heure du catéchisme !

Votre enfant est né en 2013 et il souhaite, avec votre soutien être confirmé ou baptisé s'il ne l'a pas été bébé ? Nous vous invitons cordialement au culte de présentation du catéchisme qui aura lieu le 18 mai à 10h à la chapelle protestante de Offendorf animé par la pasteur Geyer en charge du catéchisme.

Isabelle Weissend

Nos auditeurs – Week-end neige aux Sources



Les 25 et 26 janvier 2025 s'est déroulé le week-end-neige aux Sources à Stosswihr dans le Haut-Rhin.

20 catéchumènes de notre consistoire et 20 du Sultzerland y ont participé. Ils ont rejoint quelques jeunes de la région de Colmar. C'est dans de magnifiques paysages des hautes Vosges que Bernard Stoehr, pasteur et guide de haute montagne, nous a accompagnés l'après-midi dans le verglas et dans la neige. Il y en a même eu suffisamment pour faire une belle bataille de boules de neige !

Après un repas du soir bien mérité, la journée s'est poursuivie par une veillée en équipe, puis par un moment de chants et de prière avant d'aller dans sa chambre pour la nuit.

Le dimanche, c'est Guy Drommer qui a conduit notre groupe sur les sentiers. Puis, nous nous sommes assis pour vivre un

temps de prière et d'histoire. Il nous a raconté une légende où loups et cerfs devaient apprendre à cohabiter. Même si le séjour semblait trop court, et que la majorité des participants aurait voulu rester plus longtemps, nombreux sont ceux qui se sont endormis dans le bus sur le chemin du retour !

Pastore Patricia Rohrbacher



La JMP Edition 2025 – Les Iles Cook

Kia orana ! C'est ainsi que se saluent les cookiennes et les cookiens.

Kia orana signifie plus qu'un simple bonjour. Cela signifie : « Puissiez-vous vivre longtemps et vivre bien ! Puissiez-vous briller comme le soleil et danser avec les vagues ! »

La célébration œcuménique de la Journée Mondiale de

Prière était consacrée cette année aux Iles Cook, un archipel de 15 îles perdues au milieu de l'Océan Pacifique, rattachées à la Nouvelle Zélande.

Sur le thème du Psaume 139, Verset 14 : « Je suis une créature merveilleuse de Dieu », et toutes parées de fleurs, couronnes ou colliers, les femmes cookiennes nous ont invités à découvrir, redécouvrir notre corps, à considérer combien merveilleuse est la création de Dieu, mais aussi à prendre conscience de l'omniprésence de Dieu.

Une quarantaine de personnes étaient venues s'informer, prier et agir avec et pour les femmes des Iles Cook. Cette célébration s'est déroulée dans une ambiance très fleurie et polynésienne ; nous avons même appris à chanter en maori !!, notre reconnaissance d'avoir été créé(es) merveilleux(es).

Chaque participant(e) a reçu un petit bracelet sur lequel était inscrit « Exceptionnel(le) », un petit signet et une fleur de tiaré à pincer dans les cheveux ou à accrocher en boutonnière.

Rendez-vous l'an prochain pour une nouvelle célébration JMP, avec les femmes du Nigéria.

Annie Vierling

S'INFORMER – PRIER – AGIR



Commande Euro-cultes

Notre action Euro-Cultes est permanente ! Au lieu de déposer des espèces dans le panier d'offrande du culte dominical, vous pouvez utiliser des Euro-Cultes. Les Euro-Cultes donneront lieu à un reçu fiscal. Le formulaire est disponible sur le site Internet.



Une idée ? des suggestions ? Ecrivez-nous par mail à paroisse.riednord@free.fr ou téléphonez : 03 88 96 91 50. Vous pouvez consulter la liste des conseillers presbytéraux et les responsables de quartier sur le site Internet de la Paroisse

Retrouvez le carnet de famille sur le site Internet

Avril 2025 - Retrouvez toutes les informations utiles sur notre site Internet <http://paroisse.riednord.free.fr/>

Nos partenaires et annonceurs

LES SOLUTIONS MAISON DU CRÉDIT MUTUEL



Un toit, et toutes nos solutions pour le protéger.

Homiris
Alarme et télésurveillance
Offre tout compris, matériel inclus.

Crédit Mutuel
La Wantzenau
9 rue du Patronage – 67610 La Wantzenau
Tél. : 03 90 41 65 38



PARMENTIER
imprimeurs • concepteurs

1 rue Gutenberg 67610 LA WANTZENAU
www.parmentier-imprimeurs.com
info@parmentier-imprimeurs.com
03 88 96 31 69

conseil
création
impression
roulage
logistique

100% ECO-RESPONSABLE



E-G.THERM
by Lang

Votre partenaire chauffagiste
<https://www.eg-therm.fr>

Tél 03 88 96 30 08 du lundi au vendredi
8h-12h / 13h30-16h

19 rue de l'industrie
67840 KILSTETT



ESPACE FUNERAIRE
Maison WILHELM

Une équipe à votre service depuis 1956

Obsèques – Service funéraire
Transport de corps toute destination
Transport « avant mise en bière » – Inhumation - Crémation

Chambre funéraire
Venez découvrir sur 400m2 un grand choix en plaques, vases, céramiques, couronnes et divers articles en soie et en naturel
<https://www.maison-wilhelm.com>
Tél 24h/24 au 03 88 53 31 37
17 rue du Général de Gaulle
67410 DRUSENHEIM

Location Centre Communautaire Protestant à Offendorf



Une adresse courriel unique dédiée à la location du Centre Communautaire :

loc.salle.riednord@free.fr

TARIFS 2025

	Été 15/04 au 15/10	Hiver 16/10 au 14/04
1/2 journée	230 €	250 €
1 journée	350 €	390 €
Simple réunion	100 €	110 €

*Location de vaisselle : inclus
Enlèvement des ordures ménagères par le locataire*

Planning des cultes (également disponible sur le site Internet)

06/04/25	10h	La Wantzenau	Culte des Rameaux par la prédicatrice Christine Tritsch
10/04/25	10h	Drusenheim	Culte à l'EHPAD - Les familles des pensionnaires sont chaleureusement conviées à se joindre à leur parent.
17/04/25	20h	Offendorf	Culte du Jeudi Saint par la pasteure Claire-Lise Oltz-Meyer – Sainte-Cène
18/04/25	10h	La Wantzenau	Culte du Vendredi Saint par la pasteure Naomi Geyer – Sainte-Cène
20/04/25	10h	Offendorf	Culte du Dimanche de Pâques par la pasteure Hélène Marx – Sainte-Cène
26/04/25	9h30	Offendorf	Culte œcuménique "Libération de Offendorf" - église catholique
04/05/25	10h	La Wantzenau	Culte par le pasteur Julien Petit
08/05/25	10h	Herrlisheim	Culte œcuménique "Libération de Herrlisheim" - église catholique
18/05/25	10h	Offendorf	Culte de présentation du Catéchisme par la pasteure Naomi Geyer
01/06/25	10h	La Wantzenau	Culte par la pasteure Hélène Marx - Culte missionnaire
15/06/25	10h	Offendorf	Culte par la pasteure Patricia Rohrbacher - Baptême de Jenna Schiff
22/06/25	10h	Offendorf	Culte de Confirmation par la pasteure Naomi Geyer

Cultes suivants : 1er dimanche du mois à La Wantzenau, 3^e dimanche du mois à Offendorf, à 10h

Avril 2025 - Retrouvez toutes les informations utiles sur notre site Internet <http://paroisse.riednord.free.fr/>